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内 部 卓 話 
「イニシエーションスピーチ」 　　吉  田  和  弘　会員
① 生まれ
家の周りに高い塀があるのが普通の環境の岡山市北区牟佐で育ちました。学生時代の
部活は柔道部でした。違う部活をしたかったのですが、柔道部の顧問からの誘いに断る
ことができず、希望とは反した部活に入り、そのまま６年間続けました。
② 仕事の事、今後の展望
郵便局で１７年保険の仕事をして、その後も外資保険会社で６年、保険代理店で９年勤めました。業界での第一号
の保険契約者様が死亡された際に、お客様にとって最善の契約を提案することの大切さに気づかされました。その
方のおかげで今の自分があると思っています。そして、２０２３年４月満を持して自身の保険代理店の店舗を独立開
業する事ができました。一緒に働く仲間が居心地の良い会社を共に作っていきます。
③ 趣味
コロナ禍で周りの方が始めていたから自分もなんとなく始めたゴルフ。
気づいたら夢中になっており、目標達成のために６か月で４４万円のゴルフスクールにも通いました。初めての100切り
はゴルフを始めてから１年後、北房カントリーで９３を出した時です。直近の目標は今年の８月までに９０切ることです。
今後ともよろしくお願いします。

出席の状況　
会 員 数　45名（内出席免除者　０名） 出席者数　35名
欠席者数　10名 出 席 率　77.78％　　　　
欠 席 者　藤木，福元，久松，小林，児島，中村，田原，竹本，氏房，山田

会 長 報 告 会　長　鴨　井　利　典
　このところ特に花見シーズン以降、外ではマスクを外す方も増えたようです。毎日のコロナの報道も
岡山県では70～80人程度で推移してます。この数値が良いのか悪いのかはわかりませんが、5月6日
にはコロナの扱いが変わります。マスクに限って言えば、まだ花粉も黄砂もあるので外せない方も多い
ですが、今年の夏にはほぼ無くなるんではないでしょうか。長らくマスク越しにしか相手を見てなかった
ので、顔をはっきり見るといろんな意味で新鮮かもしれませんね。そういう夏を楽しみにしてます。
　さて、先週15日に現職の総理大臣の近くに爆発物を投げ込む事件がありました。安倍元総理が銃撃されて１年も経
たずに発生した事件で、若い一般人の犯行という点で同じような事件です。日本もあまり安全ではない、というか若い
世代にいろんな闇があるような気がします。
　そういう闇も持つ若い世代に対し、ロータリーがどういう役割を担うのか、大事な局面だと思います。今「社会奉仕」
として支援している「子どもシェルターモモ」などもそうですが、諦めず手を尽くすことです。あまり偉い人になると、同時
に危険も増えますので、ほどほどが良いですね。ロータリーの会長程度なら襲われることはありませんが、酔っ払いに絡
まれない程度に気を付けたいと思います。
　昨日は相原次期会長はじめ次年度の幹部の方が、「地区協議会」へ参加されまして、大変ご苦労様でした。もうす
ぐ始まります、私も応援いたします。頑張ってください。
幹 事 報 告 幹  事　橘　高　正　剛
① 4月16日㈰ くにびきメッセにおいて 「地区研修・協議会」が開催され、次期会長、次期幹事をはじめ6
名の皆様が出席されました。その席にて、ロータリー財団2021-2022年度表彰として、100%「Every
　Rotarian, Every Year」クラブバナー並びに、100%ロータリー財団寄付クラブバナーを頂きました。

② 月刊誌 “致知”につきまして、先週、皆様にメールまたはFAXでご案内をお送りいた
しましたのでよろしくお願いいたします。
③ 次年度会員名簿の校正につきまして文書を配付しておりますのでよろしくお願いい
たします。

④ 出雲RCより、「第45回インターアクト地区大会報告書」が届いておりますので回覧
いたします。

⑤ ハイライトよねやまVol.277、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
鴨井会長 : 「地区研修協議会」へご参加された皆様、大変ご苦労様でした。次年度よろしくお願いいたします。
橘高幹事 : 本日の吉田会員によるイニシエーションスピーチ楽しみにしております。
笠原会員 : 昨日の地区協議会参加の皆様、お疲れ様でした。
樋口会員 : 地区研修、原さん代理ありがとうございました。

吉田さん、イニシエーションスピーチよろしくお願いいたします。
槌田会員 : 年度末の繁忙期も終わり、選挙活動も終りましたので、これからはしっかり出席します。
丹治会員 : 右上腕を骨折していた為、長い間欠席しましたがやっと治りましたのでスマイルします。
岡本会員 : 先週クラブから結婚記念日の品が届きました。何年になるのか分からない程ですが、私達も今は人

生のロスタイムに入りましたが、ロスタイムでも点が入る事があります。人生逆転を目指して頑張ります。
ありがとうございました。

山下会員 : 本日は長女の誕生日ですのでスマイルします。
4月23日は妻の誕生日です。4月19日に長女と妻、2人の誕生日会を行う予定です。

森本会員 : 一度にこんなにたくさんのタケノコを食べたのは初めてです。ご馳走様でした。
 ９件　27,000円（累計1,241,000円）
「地区研修・協議会」報告 次年度幹事　森　本　剛　仁　会員

　昨日、4月16日㈰、松江市内の「くにびきメッセ」にて次年度に向けて国際ロータリー第2690地区、地区
研修・協謙会が開催されました。当クラブからは相原次年度会長をはじめ計6名が参加しました。地区ガ
バナーエレクトの石倉貞昭様より、2023-2024年度国際協議会の報告、今年度地区スローガン・地区目標
についての説明があった後、部門別協議会にて各委員会のあり方についてご指導を賜りました。

６ロータリークラブ事務局員紹介 
　　　

　　氏　名 ： 松永里緒菜（まつなが　りおな）さん
　　担当RC ： 岡山西南RC・岡山岡南RC
メッセージ ： よろしくお願いいたします。

ゴルフ同好会   ゴルフ同好会幹事　森　本　剛　仁　会員
　

第５回被選理事、役員会議事録 　　　
日時　2023年４月10日㈪13：30～14：00　　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「ルビーの間」
１、開　会　　　　　　　　　　　会　長　相原利行、　司会 ・ 幹事　森本剛仁
２、出席者の確認　　　　　　　　副幹事　井川浩典

相原利行　入江直人　森本剛仁　井川浩典　西岡貞則　日笠常信　橘高正剛　与田卓士　樋口芳紀
笠原英司　日笠伸之　堀川辰也　鴨井利典　山田喜広

３、会長挨拶　　　　　　　　　　　　　　相原利行
４、審議事項 ①委員会編成について
 　・ 新入会員は親睦活動委員会を基本とするが、会報部会等への兼務も調整する形で進める
 ② クラブ活動・運営計画書と予算請求書について
 　・ クラブ運営方針を基に運営計画書、予算請求書を4月末までに提出
 ③ 高校生による歴史文化研究フォーラムについて
 　・ 案内板は静電吸着素材の縦長シートとする
 　・ ビラの配布は後援企業が確定後配布予定
 ④ その他（意見交換）
 　・ ロータリー財団年次基金の寄付額とクラブ会費の関係を確認
 　・ インターアクトクラブについて
５、協議事項 ・ 親睦活動委員会の進め方について協議した
６、報告事項 ① 第４回被選理事役員会の議事録について
 ② 地区研修・協議会に笠原英司会員、与田卓士会員出席予定
７、閉　会　　　　　　　　　　　　　　副会長　入江直人
歴史同好会活動報告 歴史同好会幹事　堀　川　辰　也　会員
＜去る３月３日㈮に開催されました第３１回歴史同好会定例会の卓話内容を回を分けて掲載いたします＞

「煎茶道の歴史①」 石　川　琢　磨　会員
●煎茶道とは
日本の茶道には、抹茶を使用する「抹茶道（茶の湯）」と、煎茶を急須で淹れる「煎茶道」の2つの茶道があります。一
般的に「茶道」と聞くと、抹茶を用いたお点前を想像する人が多いかもしれませんが、それは「抹茶」「茶の湯」と呼ば
れるもので、厳密には「抹茶道」と呼ばれます。一方、「煎茶道」とは、煎茶を用いたお点前の作法のことであり、抹茶を
用いた作法と区別するために「煎茶道」と呼ばれています。
煎茶道と抹茶道は成り立ち、異なった美意識、異なった茶の文化を形成しています。抹茶道は、中国宋代に用いられ
た抹茶法が日本に伝わり、千利休が完成させたもので、主に武家社会に浸透しました。禅などの厳しい修行を求めら
れる世界を背景にしています。
一方、煎茶道は、江戸時代中期以降に当時の文化人たちの間に流行しました。茶道の形骸化に異議を唱え、茶道とし
て見出したのが煎茶道で、茶室や道具に必要以上のこだわりを持たず、自由な精神や風流を重んじます。
●煎茶道の歴史
隠元禅師が日本からの招聘により1661年京都の宇治に黄檗山萬福寺を開祖、その時にインゲン豆、木魚、スイカなど
とともに煎茶を日本に伝えたといわれています。（黄檗山萬福寺は煎茶のゆかりの地として年に一回全国煎茶大会が
開催されています。）
隠元禅師らが伝えた喫茶の習慣は、黄檗宗の中で受け継がれ、約50年を経て、隠元の３代目の孫弟子である日本僧
の月海元昭（げっかいげんしょう）によって、新しい茶道として煎茶道に昇華されました。
月海元昭は「高遊外売茶翁」として61歳で京都の東山に通仙亭という喫茶を構え、煎茶を売りながら禅や人の生き方
を説きました。売茶翁の教養の高さ、自由な精神にひかれ、庶民から当時の文化人（伊藤若中や池大雅など）まであら
ゆる人が集ったといわれています。
煎茶道は、隠元を始祖、月海を中興の祖と呼ばれ、１００位の流派があるといわれています。
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5月8日㈪
外部卓話
「「LGBTQ 啓発かるた」について」
山陽学園大学
上谷 沙羅 様・脇田  藍 様
中村 文香 様・納富あかり 様
黒住 若葉 様

4月24日㈪

次期会長 相原利行 会員
 次期幹事 森本剛仁 会員

 次期職業奉仕委員長 与田卓士 会員
次期社会奉仕副委員長 原　全伸 会員
次期国際奉仕副委員長 藤木希実子 会員
 次期青少年奉仕委員長 笠原英司 会員

内部卓話
「地区研修・協議会の報告」
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家の周りに高い塀があるのが普通の環境の岡山市北区牟佐で育ちました。学生時代の
部活は柔道部でした。違う部活をしたかったのですが、柔道部の顧問からの誘いに断る
ことができず、希望とは反した部活に入り、そのまま６年間続けました。
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の保険契約者様が死亡された際に、お客様にとって最善の契約を提案することの大切さに気づかされました。その
方のおかげで今の自分があると思っています。そして、２０２３年４月満を持して自身の保険代理店の店舗を独立開
業する事ができました。一緒に働く仲間が居心地の良い会社を共に作っていきます。
③ 趣味
コロナ禍で周りの方が始めていたから自分もなんとなく始めたゴルフ。
気づいたら夢中になっており、目標達成のために６か月で４４万円のゴルフスクールにも通いました。初めての100切り
はゴルフを始めてから１年後、北房カントリーで９３を出した時です。直近の目標は今年の８月までに９０切ることです。
今後ともよろしくお願いします。
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会 員 数　45名（内出席免除者　０名） 出席者数　35名
欠席者数　10名 出 席 率　77.78％　　　　
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　このところ特に花見シーズン以降、外ではマスクを外す方も増えたようです。毎日のコロナの報道も
岡山県では70～80人程度で推移してます。この数値が良いのか悪いのかはわかりませんが、5月6日
にはコロナの扱いが変わります。マスクに限って言えば、まだ花粉も黄砂もあるので外せない方も多い
ですが、今年の夏にはほぼ無くなるんではないでしょうか。長らくマスク越しにしか相手を見てなかった
ので、顔をはっきり見るといろんな意味で新鮮かもしれませんね。そういう夏を楽しみにしてます。
　さて、先週15日に現職の総理大臣の近くに爆発物を投げ込む事件がありました。安倍元総理が銃撃されて１年も経
たずに発生した事件で、若い一般人の犯行という点で同じような事件です。日本もあまり安全ではない、というか若い
世代にいろんな闇があるような気がします。
　そういう闇も持つ若い世代に対し、ロータリーがどういう役割を担うのか、大事な局面だと思います。今「社会奉仕」
として支援している「子どもシェルターモモ」などもそうですが、諦めず手を尽くすことです。あまり偉い人になると、同時
に危険も増えますので、ほどほどが良いですね。ロータリーの会長程度なら襲われることはありませんが、酔っ払いに絡
まれない程度に気を付けたいと思います。
　昨日は相原次期会長はじめ次年度の幹部の方が、「地区協議会」へ参加されまして、大変ご苦労様でした。もうす
ぐ始まります、私も応援いたします。頑張ってください。
幹 事 報 告 幹  事　橘　高　正　剛
① 4月16日㈰ くにびきメッセにおいて 「地区研修・協議会」が開催され、次期会長、次期幹事をはじめ6
名の皆様が出席されました。その席にて、ロータリー財団2021-2022年度表彰として、100%「Every
　Rotarian, Every Year」クラブバナー並びに、100%ロータリー財団寄付クラブバナーを頂きました。

② 月刊誌 “致知”につきまして、先週、皆様にメールまたはFAXでご案内をお送りいた
しましたのでよろしくお願いいたします。
③ 次年度会員名簿の校正につきまして文書を配付しておりますのでよろしくお願いい
たします。

④ 出雲RCより、「第45回インターアクト地区大会報告書」が届いておりますので回覧
いたします。

⑤ ハイライトよねやまVol.277、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
鴨井会長 : 「地区研修協議会」へご参加された皆様、大変ご苦労様でした。次年度よろしくお願いいたします。
橘高幹事 : 本日の吉田会員によるイニシエーションスピーチ楽しみにしております。
笠原会員 : 昨日の地区協議会参加の皆様、お疲れ様でした。
樋口会員 : 地区研修、原さん代理ありがとうございました。

吉田さん、イニシエーションスピーチよろしくお願いいたします。
槌田会員 : 年度末の繁忙期も終わり、選挙活動も終りましたので、これからはしっかり出席します。
丹治会員 : 右上腕を骨折していた為、長い間欠席しましたがやっと治りましたのでスマイルします。
岡本会員 : 先週クラブから結婚記念日の品が届きました。何年になるのか分からない程ですが、私達も今は人

生のロスタイムに入りましたが、ロスタイムでも点が入る事があります。人生逆転を目指して頑張ります。
ありがとうございました。

山下会員 : 本日は長女の誕生日ですのでスマイルします。
4月23日は妻の誕生日です。4月19日に長女と妻、2人の誕生日会を行う予定です。

森本会員 : 一度にこんなにたくさんのタケノコを食べたのは初めてです。ご馳走様でした。
 ９件　27,000円（累計1,241,000円）
「地区研修・協議会」報告 次年度幹事　森　本　剛　仁　会員

　昨日、4月16日㈰、松江市内の「くにびきメッセ」にて次年度に向けて国際ロータリー第2690地区、地区
研修・協謙会が開催されました。当クラブからは相原次年度会長をはじめ計6名が参加しました。地区ガ
バナーエレクトの石倉貞昭様より、2023-2024年度国際協議会の報告、今年度地区スローガン・地区目標
についての説明があった後、部門別協議会にて各委員会のあり方についてご指導を賜りました。

６ロータリークラブ事務局員紹介 
　　　

　　氏　名 ： 松永里緒菜（まつなが　りおな）さん
　　担当RC ： 岡山西南RC・岡山岡南RC
メッセージ ： よろしくお願いいたします。

ゴルフ同好会   ゴルフ同好会幹事　森　本　剛　仁　会員
　

第５回被選理事、役員会議事録 　　　
日時　2023年４月10日㈪13：30～14：00　　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「ルビーの間」
１、開　会　　　　　　　　　　　会　長　相原利行、　司会 ・ 幹事　森本剛仁
２、出席者の確認　　　　　　　　副幹事　井川浩典

相原利行　入江直人　森本剛仁　井川浩典　西岡貞則　日笠常信　橘高正剛　与田卓士　樋口芳紀
笠原英司　日笠伸之　堀川辰也　鴨井利典　山田喜広

３、会長挨拶　　　　　　　　　　　　　　相原利行
４、審議事項 ①委員会編成について
 　・ 新入会員は親睦活動委員会を基本とするが、会報部会等への兼務も調整する形で進める
 ② クラブ活動・運営計画書と予算請求書について
 　・ クラブ運営方針を基に運営計画書、予算請求書を4月末までに提出
 ③ 高校生による歴史文化研究フォーラムについて
 　・ 案内板は静電吸着素材の縦長シートとする
 　・ ビラの配布は後援企業が確定後配布予定
 ④ その他（意見交換）
 　・ ロータリー財団年次基金の寄付額とクラブ会費の関係を確認
 　・ インターアクトクラブについて
５、協議事項 ・ 親睦活動委員会の進め方について協議した
６、報告事項 ① 第４回被選理事役員会の議事録について
 ② 地区研修・協議会に笠原英司会員、与田卓士会員出席予定
７、閉　会　　　　　　　　　　　　　　副会長　入江直人
歴史同好会活動報告 歴史同好会幹事　堀　川　辰　也　会員
＜去る３月３日㈮に開催されました第３１回歴史同好会定例会の卓話内容を回を分けて掲載いたします＞

「煎茶道の歴史①」 石　川　琢　磨　会員
●煎茶道とは
日本の茶道には、抹茶を使用する「抹茶道（茶の湯）」と、煎茶を急須で淹れる「煎茶道」の2つの茶道があります。一
般的に「茶道」と聞くと、抹茶を用いたお点前を想像する人が多いかもしれませんが、それは「抹茶」「茶の湯」と呼ば
れるもので、厳密には「抹茶道」と呼ばれます。一方、「煎茶道」とは、煎茶を用いたお点前の作法のことであり、抹茶を
用いた作法と区別するために「煎茶道」と呼ばれています。
煎茶道と抹茶道は成り立ち、異なった美意識、異なった茶の文化を形成しています。抹茶道は、中国宋代に用いられ
た抹茶法が日本に伝わり、千利休が完成させたもので、主に武家社会に浸透しました。禅などの厳しい修行を求めら
れる世界を背景にしています。
一方、煎茶道は、江戸時代中期以降に当時の文化人たちの間に流行しました。茶道の形骸化に異議を唱え、茶道とし
て見出したのが煎茶道で、茶室や道具に必要以上のこだわりを持たず、自由な精神や風流を重んじます。
●煎茶道の歴史
隠元禅師が日本からの招聘により1661年京都の宇治に黄檗山萬福寺を開祖、その時にインゲン豆、木魚、スイカなど
とともに煎茶を日本に伝えたといわれています。（黄檗山萬福寺は煎茶のゆかりの地として年に一回全国煎茶大会が
開催されています。）
隠元禅師らが伝えた喫茶の習慣は、黄檗宗の中で受け継がれ、約50年を経て、隠元の３代目の孫弟子である日本僧
の月海元昭（げっかいげんしょう）によって、新しい茶道として煎茶道に昇華されました。
月海元昭は「高遊外売茶翁」として61歳で京都の東山に通仙亭という喫茶を構え、煎茶を売りながら禅や人の生き方
を説きました。売茶翁の教養の高さ、自由な精神にひかれ、庶民から当時の文化人（伊藤若中や池大雅など）まであら
ゆる人が集ったといわれています。
煎茶道は、隠元を始祖、月海を中興の祖と呼ばれ、１００位の流派があるといわれています。

例会プログラム例会プログラム

前回４月17日の例会記録前回４月17日の例会記録
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内 部 卓 話 
「イニシエーションスピーチ」 　　吉  田  和  弘　会員
① 生まれ
家の周りに高い塀があるのが普通の環境の岡山市北区牟佐で育ちました。学生時代の
部活は柔道部でした。違う部活をしたかったのですが、柔道部の顧問からの誘いに断る
ことができず、希望とは反した部活に入り、そのまま６年間続けました。
② 仕事の事、今後の展望
郵便局で１７年保険の仕事をして、その後も外資保険会社で６年、保険代理店で９年勤めました。業界での第一号
の保険契約者様が死亡された際に、お客様にとって最善の契約を提案することの大切さに気づかされました。その
方のおかげで今の自分があると思っています。そして、２０２３年４月満を持して自身の保険代理店の店舗を独立開
業する事ができました。一緒に働く仲間が居心地の良い会社を共に作っていきます。
③ 趣味
コロナ禍で周りの方が始めていたから自分もなんとなく始めたゴルフ。
気づいたら夢中になっており、目標達成のために６か月で４４万円のゴルフスクールにも通いました。初めての100切り
はゴルフを始めてから１年後、北房カントリーで９３を出した時です。直近の目標は今年の８月までに９０切ることです。
今後ともよろしくお願いします。

出席の状況　
会 員 数　45名（内出席免除者　０名） 出席者数　35名
欠席者数　10名 出 席 率　77.78％　　　　
欠 席 者　藤木，福元，久松，小林，児島，中村，田原，竹本，氏房，山田

会 長 報 告 会　長　鴨　井　利　典
　このところ特に花見シーズン以降、外ではマスクを外す方も増えたようです。毎日のコロナの報道も
岡山県では70～80人程度で推移してます。この数値が良いのか悪いのかはわかりませんが、5月6日
にはコロナの扱いが変わります。マスクに限って言えば、まだ花粉も黄砂もあるので外せない方も多い
ですが、今年の夏にはほぼ無くなるんではないでしょうか。長らくマスク越しにしか相手を見てなかった
ので、顔をはっきり見るといろんな意味で新鮮かもしれませんね。そういう夏を楽しみにしてます。
　さて、先週15日に現職の総理大臣の近くに爆発物を投げ込む事件がありました。安倍元総理が銃撃されて１年も経
たずに発生した事件で、若い一般人の犯行という点で同じような事件です。日本もあまり安全ではない、というか若い
世代にいろんな闇があるような気がします。
　そういう闇も持つ若い世代に対し、ロータリーがどういう役割を担うのか、大事な局面だと思います。今「社会奉仕」
として支援している「子どもシェルターモモ」などもそうですが、諦めず手を尽くすことです。あまり偉い人になると、同時
に危険も増えますので、ほどほどが良いですね。ロータリーの会長程度なら襲われることはありませんが、酔っ払いに絡
まれない程度に気を付けたいと思います。
　昨日は相原次期会長はじめ次年度の幹部の方が、「地区協議会」へ参加されまして、大変ご苦労様でした。もうす
ぐ始まります、私も応援いたします。頑張ってください。
幹 事 報 告 幹  事　橘　高　正　剛
① 4月16日㈰ くにびきメッセにおいて 「地区研修・協議会」が開催され、次期会長、次期幹事をはじめ6
名の皆様が出席されました。その席にて、ロータリー財団2021-2022年度表彰として、100%「Every
　Rotarian, Every Year」クラブバナー並びに、100%ロータリー財団寄付クラブバナーを頂きました。

② 月刊誌 “致知”につきまして、先週、皆様にメールまたはFAXでご案内をお送りいた
しましたのでよろしくお願いいたします。
③ 次年度会員名簿の校正につきまして文書を配付しておりますのでよろしくお願いい
たします。

④ 出雲RCより、「第45回インターアクト地区大会報告書」が届いておりますので回覧
いたします。

⑤ ハイライトよねやまVol.277、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
鴨井会長 : 「地区研修協議会」へご参加された皆様、大変ご苦労様でした。次年度よろしくお願いいたします。
橘高幹事 : 本日の吉田会員によるイニシエーションスピーチ楽しみにしております。
笠原会員 : 昨日の地区協議会参加の皆様、お疲れ様でした。
樋口会員 : 地区研修、原さん代理ありがとうございました。

吉田さん、イニシエーションスピーチよろしくお願いいたします。
槌田会員 : 年度末の繁忙期も終わり、選挙活動も終りましたので、これからはしっかり出席します。
丹治会員 : 右上腕を骨折していた為、長い間欠席しましたがやっと治りましたのでスマイルします。
岡本会員 : 先週クラブから結婚記念日の品が届きました。何年になるのか分からない程ですが、私達も今は人

生のロスタイムに入りましたが、ロスタイムでも点が入る事があります。人生逆転を目指して頑張ります。
ありがとうございました。

山下会員 : 本日は長女の誕生日ですのでスマイルします。
4月23日は妻の誕生日です。4月19日に長女と妻、2人の誕生日会を行う予定です。

森本会員 : 一度にこんなにたくさんのタケノコを食べたのは初めてです。ご馳走様でした。
 ９件　27,000円（累計1,241,000円）
「地区研修・協議会」報告 次年度幹事　森　本　剛　仁　会員

　昨日、4月16日㈰、松江市内の「くにびきメッセ」にて次年度に向けて国際ロータリー第2690地区、地区
研修・協謙会が開催されました。当クラブからは相原次年度会長をはじめ計6名が参加しました。地区ガ
バナーエレクトの石倉貞昭様より、2023-2024年度国際協議会の報告、今年度地区スローガン・地区目標
についての説明があった後、部門別協議会にて各委員会のあり方についてご指導を賜りました。

６ロータリークラブ事務局員紹介 
　　　

　　氏　名 ： 松永里緒菜（まつなが　りおな）さん
　　担当RC ： 岡山西南RC・岡山岡南RC
メッセージ ： よろしくお願いいたします。

ゴルフ同好会   ゴルフ同好会幹事　森　本　剛　仁　会員
　

第５回被選理事、役員会議事録 　　　
日時　2023年４月10日㈪13：30～14：00　　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「ルビーの間」
１、開　会　　　　　　　　　　　会　長　相原利行、　司会 ・ 幹事　森本剛仁
２、出席者の確認　　　　　　　　副幹事　井川浩典

相原利行　入江直人　森本剛仁　井川浩典　西岡貞則　日笠常信　橘高正剛　与田卓士　樋口芳紀
笠原英司　日笠伸之　堀川辰也　鴨井利典　山田喜広

３、会長挨拶　　　　　　　　　　　　　　相原利行
４、審議事項 ①委員会編成について
 　・ 新入会員は親睦活動委員会を基本とするが、会報部会等への兼務も調整する形で進める
 ② クラブ活動・運営計画書と予算請求書について
 　・ クラブ運営方針を基に運営計画書、予算請求書を4月末までに提出
 ③ 高校生による歴史文化研究フォーラムについて
 　・ 案内板は静電吸着素材の縦長シートとする
 　・ ビラの配布は後援企業が確定後配布予定
 ④ その他（意見交換）
 　・ ロータリー財団年次基金の寄付額とクラブ会費の関係を確認
 　・ インターアクトクラブについて
５、協議事項 ・ 親睦活動委員会の進め方について協議した
６、報告事項 ① 第４回被選理事役員会の議事録について
 ② 地区研修・協議会に笠原英司会員、与田卓士会員出席予定
７、閉　会　　　　　　　　　　　　　　副会長　入江直人
歴史同好会活動報告 歴史同好会幹事　堀　川　辰　也　会員
＜去る３月３日㈮に開催されました第３１回歴史同好会定例会の卓話内容を回を分けて掲載いたします＞

「煎茶道の歴史①」 石　川　琢　磨　会員
●煎茶道とは
日本の茶道には、抹茶を使用する「抹茶道（茶の湯）」と、煎茶を急須で淹れる「煎茶道」の2つの茶道があります。一
般的に「茶道」と聞くと、抹茶を用いたお点前を想像する人が多いかもしれませんが、それは「抹茶」「茶の湯」と呼ば
れるもので、厳密には「抹茶道」と呼ばれます。一方、「煎茶道」とは、煎茶を用いたお点前の作法のことであり、抹茶を
用いた作法と区別するために「煎茶道」と呼ばれています。
煎茶道と抹茶道は成り立ち、異なった美意識、異なった茶の文化を形成しています。抹茶道は、中国宋代に用いられ
た抹茶法が日本に伝わり、千利休が完成させたもので、主に武家社会に浸透しました。禅などの厳しい修行を求めら
れる世界を背景にしています。
一方、煎茶道は、江戸時代中期以降に当時の文化人たちの間に流行しました。茶道の形骸化に異議を唱え、茶道とし
て見出したのが煎茶道で、茶室や道具に必要以上のこだわりを持たず、自由な精神や風流を重んじます。
●煎茶道の歴史
隠元禅師が日本からの招聘により1661年京都の宇治に黄檗山萬福寺を開祖、その時にインゲン豆、木魚、スイカなど
とともに煎茶を日本に伝えたといわれています。（黄檗山萬福寺は煎茶のゆかりの地として年に一回全国煎茶大会が
開催されています。）
隠元禅師らが伝えた喫茶の習慣は、黄檗宗の中で受け継がれ、約50年を経て、隠元の３代目の孫弟子である日本僧
の月海元昭（げっかいげんしょう）によって、新しい茶道として煎茶道に昇華されました。
月海元昭は「高遊外売茶翁」として61歳で京都の東山に通仙亭という喫茶を構え、煎茶を売りながら禅や人の生き方
を説きました。売茶翁の教養の高さ、自由な精神にひかれ、庶民から当時の文化人（伊藤若中や池大雅など）まであら
ゆる人が集ったといわれています。
煎茶道は、隠元を始祖、月海を中興の祖と呼ばれ、１００位の流派があるといわれています。

委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等

 開催日 主　　　催 ゴルフ場 連絡事項

6月 3日㈯   岡山空港ゴルフコース鴨井会長、橘高幹事
1年間お疲れ様でしたカップ

多数のご参加
お待ちしております



内 部 卓 話 
「イニシエーションスピーチ」 　　吉  田  和  弘　会員
① 生まれ
家の周りに高い塀があるのが普通の環境の岡山市北区牟佐で育ちました。学生時代の
部活は柔道部でした。違う部活をしたかったのですが、柔道部の顧問からの誘いに断る
ことができず、希望とは反した部活に入り、そのまま６年間続けました。
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郵便局で１７年保険の仕事をして、その後も外資保険会社で６年、保険代理店で９年勤めました。業界での第一号
の保険契約者様が死亡された際に、お客様にとって最善の契約を提案することの大切さに気づかされました。その
方のおかげで今の自分があると思っています。そして、２０２３年４月満を持して自身の保険代理店の店舗を独立開
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③ 趣味
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　このところ特に花見シーズン以降、外ではマスクを外す方も増えたようです。毎日のコロナの報道も
岡山県では70～80人程度で推移してます。この数値が良いのか悪いのかはわかりませんが、5月6日
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　さて、先週15日に現職の総理大臣の近くに爆発物を投げ込む事件がありました。安倍元総理が銃撃されて１年も経
たずに発生した事件で、若い一般人の犯行という点で同じような事件です。日本もあまり安全ではない、というか若い
世代にいろんな闇があるような気がします。
　そういう闇も持つ若い世代に対し、ロータリーがどういう役割を担うのか、大事な局面だと思います。今「社会奉仕」
として支援している「子どもシェルターモモ」などもそうですが、諦めず手を尽くすことです。あまり偉い人になると、同時
に危険も増えますので、ほどほどが良いですね。ロータリーの会長程度なら襲われることはありませんが、酔っ払いに絡
まれない程度に気を付けたいと思います。
　昨日は相原次期会長はじめ次年度の幹部の方が、「地区協議会」へ参加されまして、大変ご苦労様でした。もうす
ぐ始まります、私も応援いたします。頑張ってください。
幹 事 報 告 幹  事　橘　高　正　剛
① 4月16日㈰ くにびきメッセにおいて 「地区研修・協議会」が開催され、次期会長、次期幹事をはじめ6
名の皆様が出席されました。その席にて、ロータリー財団2021-2022年度表彰として、100%「Every
　Rotarian, Every Year」クラブバナー並びに、100%ロータリー財団寄付クラブバナーを頂きました。

② 月刊誌 “致知”につきまして、先週、皆様にメールまたはFAXでご案内をお送りいた
しましたのでよろしくお願いいたします。
③ 次年度会員名簿の校正につきまして文書を配付しておりますのでよろしくお願いい
たします。

④ 出雲RCより、「第45回インターアクト地区大会報告書」が届いておりますので回覧
いたします。

⑤ ハイライトよねやまVol.277、他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　
鴨井会長 : 「地区研修協議会」へご参加された皆様、大変ご苦労様でした。次年度よろしくお願いいたします。
橘高幹事 : 本日の吉田会員によるイニシエーションスピーチ楽しみにしております。
笠原会員 : 昨日の地区協議会参加の皆様、お疲れ様でした。
樋口会員 : 地区研修、原さん代理ありがとうございました。

吉田さん、イニシエーションスピーチよろしくお願いいたします。
槌田会員 : 年度末の繁忙期も終わり、選挙活動も終りましたので、これからはしっかり出席します。
丹治会員 : 右上腕を骨折していた為、長い間欠席しましたがやっと治りましたのでスマイルします。
岡本会員 : 先週クラブから結婚記念日の品が届きました。何年になるのか分からない程ですが、私達も今は人

生のロスタイムに入りましたが、ロスタイムでも点が入る事があります。人生逆転を目指して頑張ります。
ありがとうございました。

山下会員 : 本日は長女の誕生日ですのでスマイルします。
4月23日は妻の誕生日です。4月19日に長女と妻、2人の誕生日会を行う予定です。

森本会員 : 一度にこんなにたくさんのタケノコを食べたのは初めてです。ご馳走様でした。
 ９件　27,000円（累計1,241,000円）
「地区研修・協議会」報告 次年度幹事　森　本　剛　仁　会員

　昨日、4月16日㈰、松江市内の「くにびきメッセ」にて次年度に向けて国際ロータリー第2690地区、地区
研修・協謙会が開催されました。当クラブからは相原次年度会長をはじめ計6名が参加しました。地区ガ
バナーエレクトの石倉貞昭様より、2023-2024年度国際協議会の報告、今年度地区スローガン・地区目標
についての説明があった後、部門別協議会にて各委員会のあり方についてご指導を賜りました。

６ロータリークラブ事務局員紹介 
　　　

　　氏　名 ： 松永里緒菜（まつなが　りおな）さん
　　担当RC ： 岡山西南RC・岡山岡南RC
メッセージ ： よろしくお願いいたします。

ゴルフ同好会   ゴルフ同好会幹事　森　本　剛　仁　会員
　

第５回被選理事、役員会議事録 　　　
日時　2023年４月10日㈪13：30～14：00　　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「ルビーの間」
１、開　会　　　　　　　　　　　会　長　相原利行、　司会 ・ 幹事　森本剛仁
２、出席者の確認　　　　　　　　副幹事　井川浩典

相原利行　入江直人　森本剛仁　井川浩典　西岡貞則　日笠常信　橘高正剛　与田卓士　樋口芳紀
笠原英司　日笠伸之　堀川辰也　鴨井利典　山田喜広

３、会長挨拶　　　　　　　　　　　　　　相原利行
４、審議事項 ①委員会編成について
 　・ 新入会員は親睦活動委員会を基本とするが、会報部会等への兼務も調整する形で進める
 ② クラブ活動・運営計画書と予算請求書について
 　・ クラブ運営方針を基に運営計画書、予算請求書を4月末までに提出
 ③ 高校生による歴史文化研究フォーラムについて
 　・ 案内板は静電吸着素材の縦長シートとする
 　・ ビラの配布は後援企業が確定後配布予定
 ④ その他（意見交換）
 　・ ロータリー財団年次基金の寄付額とクラブ会費の関係を確認
 　・ インターアクトクラブについて
５、協議事項 ・ 親睦活動委員会の進め方について協議した
６、報告事項 ① 第４回被選理事役員会の議事録について
 ② 地区研修・協議会に笠原英司会員、与田卓士会員出席予定
７、閉　会　　　　　　　　　　　　　　副会長　入江直人
歴史同好会活動報告 歴史同好会幹事　堀　川　辰　也　会員
＜去る３月３日㈮に開催されました第３１回歴史同好会定例会の卓話内容を回を分けて掲載いたします＞

「煎茶道の歴史①」 石　川　琢　磨　会員
●煎茶道とは
日本の茶道には、抹茶を使用する「抹茶道（茶の湯）」と、煎茶を急須で淹れる「煎茶道」の2つの茶道があります。一
般的に「茶道」と聞くと、抹茶を用いたお点前を想像する人が多いかもしれませんが、それは「抹茶」「茶の湯」と呼ば
れるもので、厳密には「抹茶道」と呼ばれます。一方、「煎茶道」とは、煎茶を用いたお点前の作法のことであり、抹茶を
用いた作法と区別するために「煎茶道」と呼ばれています。
煎茶道と抹茶道は成り立ち、異なった美意識、異なった茶の文化を形成しています。抹茶道は、中国宋代に用いられ
た抹茶法が日本に伝わり、千利休が完成させたもので、主に武家社会に浸透しました。禅などの厳しい修行を求めら
れる世界を背景にしています。
一方、煎茶道は、江戸時代中期以降に当時の文化人たちの間に流行しました。茶道の形骸化に異議を唱え、茶道とし
て見出したのが煎茶道で、茶室や道具に必要以上のこだわりを持たず、自由な精神や風流を重んじます。
●煎茶道の歴史
隠元禅師が日本からの招聘により1661年京都の宇治に黄檗山萬福寺を開祖、その時にインゲン豆、木魚、スイカなど
とともに煎茶を日本に伝えたといわれています。（黄檗山萬福寺は煎茶のゆかりの地として年に一回全国煎茶大会が
開催されています。）
隠元禅師らが伝えた喫茶の習慣は、黄檗宗の中で受け継がれ、約50年を経て、隠元の３代目の孫弟子である日本僧
の月海元昭（げっかいげんしょう）によって、新しい茶道として煎茶道に昇華されました。
月海元昭は「高遊外売茶翁」として61歳で京都の東山に通仙亭という喫茶を構え、煎茶を売りながら禅や人の生き方
を説きました。売茶翁の教養の高さ、自由な精神にひかれ、庶民から当時の文化人（伊藤若中や池大雅など）まであら
ゆる人が集ったといわれています。
煎茶道は、隠元を始祖、月海を中興の祖と呼ばれ、１００位の流派があるといわれています。

－３－
　　会報部会／井川 浩典・中村 忍・児島 正典・山下 浩一・西　新

メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 
本日のメニュー（４月24日（ヘルシーランチ））　
本日のお魚のポワレ　アサリと白ワインソース　アスパラとキヌサヤのサラダ
苺とハイビスカスのジュレ  ココナッツの香り　　パン　　コーヒー
次回のメニュー（５月８日（ヘルシーランチ））　
御寿司　瀬戸内産真鯛ちらし寿司
　　　　舎利　豌豆　金糸玉子　田附　煎り胡麻　刻み海苔　木の芽  
　　　　山葵　鯛　敷大葉　紫
温　物　茶碗蒸し　銀餡　振り柚子　　　味噌汁　干芋茎　若芽　葱
姫猪口　生姜甘酢漬け　　　　　　　　　コーヒー　

               

前回メニュー（4月17日） ： 
筍御飯　天盛り


